

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian dengan adanya data-data lapangan sebagai sumber data dan digunakan untuk menganalisis hukum yang dilihat sebagai perilaku masyarakat yang berpola dalam kehidupan masyarakat yang selalu berinteraksi dan berhubungan dalam aspek kemasyarakatan.<sup>58</sup> Penelitian ini dilakukan dengan langsung ke lapangan untuk memperoleh data-data terkait jual beli makanan dan minuman dengan tambahan pajak.

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu suatu cara analisis hasil penelitian yang menghasilkan data deskriptif analitis, yaitu data yang di nyatakan secara tertulis atau lisan serta juga tingkah laku yang nyata, yang di teliti dan di pelajari sebagai sesuatu yang utuh.<sup>59</sup>

#### **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang ingin peneliti lakukan untuk penelitian terkait “Praktik terhadap jual beli makanan dan minuman dengan tambahan pajak (studi kasus cafe Miltie

---

<sup>58</sup> Bambang Sunggono, *Metodologi Penelitian Hukum*, (Jakarta : PT Raja Grafindo Persada, 2003), 43.

<sup>59</sup> Mukti Fajar ND dan Yulianto Ahmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris*, (Yogyakarta : Pustaka Pelajar, 2010), 190.

Garden Kota Banjarmasin”. Yakni di Cafe Miltie Garden Jalan Adyaksa Kota Kota Banjarmasin. Pemilihan lokasi tersebut karena data penelitian dapat ditemukan di lokasi tersebut.

### **C. Data dan Sumber Data**

#### **1. Data**

- a. Data primer adalah data yang diperoleh dan dikumpulkan secara langsung oleh peneliti dari sumbernya. Data primer yang diperoleh juga biasa disebut sebagai data asli.<sup>60</sup>
- b. Data sekunder adalah data yang diperoleh dari beberapa literatur yang mendukung pembahasan dalam penelitian ini seperti buku-buku, jurnal, karya ilmiah, artikel maupun yang lainnya yang berkaitan dengan permasalahan.<sup>61</sup>

#### **2. Sumber Data**

Sumber data yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah wawancara yang diperoleh penulis langsung dari sumber pertama di lapangan.<sup>62</sup> Sumber data penelitian ini pemilik, penjual, serta pembeli makanan dan minuman di Cafe Miltie Garden Kota Banjarmasin.

---

<sup>60</sup> Sandu Siyoto dan M. Ali Sodik Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 67.

<sup>61</sup> Sandu Siyoto dan M. Ali Sodik Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 67.

<sup>62</sup> Soeryono Soekanto dan Sri Mamudji, *Penelitian Hukum Normatif Suatu Tinjauan Singkat*, (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 1998), 12.

#### D. Teknik Pengumpulan Data

Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah:

a. Observasi partisipatif

Observasi sendiri yaitu kegiatan yang dilakukan oleh penulis dalam rangka pengumpulan data dengan cara mengamati fenomena suatu masyarakat tertentu dalam waktu tertentu pula.<sup>63</sup> Dalam observasi ini, peneliti terlibat dengan kegiatan sehari-hari orang yang sedang di amati atau yang digunakan sebagai sumber data penelitian. Sambil melakukan pengamatan, peneliti ikut melakukan apa yang dikerjakan oleh sumber data, dan ikut merasakan suka dukanya. Dengan observasi partisipan , maka data yang diperoleh akan lebih lengkap, tajam, dan sampai mengetahui pada tingkat makna dari setiap perilaku yang nampak terkait jual beli makanan dan minuman dengan tambahan pajak (studi kasus Cafe Miltie Garden Kota Banjarmasin).

b. Wawancara

Wawancara adalah percakapan yang dilakukan oleh dua pihak yaitu pewawancara (*interviewer*) dan terwawancara (*interviewee*).<sup>64</sup> Wawancara dilakukan untuk memperoleh data terkait jual beli makanan dan minuman dengan tambahan pajak (studi kasus Cafe Miltie Garden Kota Banjarmasin).

---

<sup>63</sup> Mukti Fajar Nur Dewata dan Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Belajar, 2010), 168

<sup>64</sup> Eko Murdiyanto, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat, UPN “Veteran” Yogyakarta Press, 2020), 59.

c. Dokumenter

Pengumpulan data dokumenter adalah kegiatan menelusuri, memeriksa, dan mengamati terkait data sekunder.<sup>65</sup> Dokumenter yang digunakan dalam penelitian ini adalah data yang berkaitan dengan praktik terhadap jual beli makanan dan minuman dengan tambahan pajak (studi kasus Cafe Miltie Garden Kota Banjarmasin).

**E. Analisis Data**

Analisis data dalam penelitian ini adalah teknik analisis kualitatif dan deskriptif.<sup>66</sup>

1. Analisis kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata lisan maupun tulisan dari pihak yang diamati.
2. Analisis deskriptif adalah mendeskripsikan hal hal yang terhadap hukum atau hal yang cocok untuk diterapkan dan direkomendasikan.

Adapun analisis data yang diterapkan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif-deskriptif, yang diperoleh dari hasil wawancara konsumen di Cafe Miltie Garden Kota Banjarmasin.

---

<sup>65</sup> Mukti Fajar ND dan Yulianto Ahmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris*, (Yogyakarta : Pustaka Pelajar, 2010), 192.

<sup>66</sup> Moleong, Lexy J.. *Metodologi Penelitian Kualitatif. Edisi Revisi*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2007), 3.